

Février 2024 - Mois de l'histoire des Noirs

630, rue Principale Saint-Luc-de-Vincennes, Qc G0X 3K0

La MRC des Chenaux souhaite, tout au long du mois de février, mettre à l'avantplan la contribution des communautés noires qui ont combattu le racisme et participé au développement du Québec.

Téléphone : 819 840-0704

Contribution de personnes noires dans le sport au Canada

Télécopieur : 819 295-5117

Nous vous présentons quelques-uns des nombreux athlètes qui ont marqué l'histoire du sport au Canada. Rendons hommage à ces pionniers et pionnières qui représentent des modèles de courage et de persévérance de génération en génération.

www.mrcdeschenaux.ca

Jackie Robinson (Baseball)

En 1946, Jackie Robinson, alors membre des *Royals* de Montréal, signe le contrat lui permettant de devenir le premier joueur noir de baseball professionnel des ligues majeures.

Batiscan

Montreg

Champlain

Jackie Robinson en uniforme des Royals de Montréal (1946)

PHOTO: Domaine public.

Notre-Damedu-Mont-Carmel

Willie O'Ree (Hockey)

Sainte-Annede-la-Pérade Le **18 janvier 1958**, Willie O'Ree monte sur la glace du Forum de Montréal pour disputer son premier match dans la Ligue nationale de hockey (LNH) pour les Bruins de Boston. Il marque ainsi son passage dans l'histoire.

Sainte-Genevièvede-Batiscan En janvier 2008, soit 50 ans après les débuts de O'Ree dans la LNH, sa ville natale, Frédéricton (N.-B.), nomme son nouveau complexe sportif Place Willie O'Ree en hommage à ses réalisations.

Saint-Lucde-Vincennes

-Luc-

Saint-Maurice

PHOTO : Presse canadienne.

Saint-Narcisse

Saint-Prosperde-Champlain

Saint-Stanislas



David Downey (Boxe)

En 1967, David Downey remporte son premier championnat poids moyen, titre qu'il garde jusqu'en août 1970.



PHOTO: Radio-Canada.

Debbie Armstead (Natation)

Debbie Armstead a été la première nageuse canadienne noire à se qualifier pour les Jeux olympiques. Malheureusement, elle n'a jamais pu prendre part aux **Jeux de Moscou en 1980** puisque le Canada s'est joint au boycottage mené par les Américains. Deux ans plus tard, elle a représenté le Canada aux **Championnats du monde de la FINA 1982** en Équateur, y nageant le 100 mètres papillon. Armstead a reçu une reconnaissance longuement attendue en 2012 lorsque l'équipe olympique de natation de 1980 a été honorée lors des Essais nationaux canadiens à Montréal.



PHOTO: Natation Canada.



Donovan Bailey (Athlétisme)

En 1995, Donovan Bailey, d'Oakville, en Ontario, est devenu l'être humain le plus rapide du monde lorsqu'il a remporté le sprint de 100 mètres au Championnat du monde d'athlétisme.



PHOTO: Getty Images Henri Szwarc/Bongarts

Phylicia George (Athlétisme et Bobsleigh)

Après s'être qualifiée pour les finales du 100 mètres haies à Londres en 2012 et à Rio en 2016, Phylicia George a marqué l'histoire à P'yŏngch'ang en 2018. Quelques mois à peine après avoir poussé pour la première fois un bobsleigh, George est devenue la première femme afro-canadienne à avoir participé aux Jeux olympiques d'été et d'hiver. Aux Jeux d'hiver, elle a d'ailleurs remporté une médaille de bronze avec la pilote Kaillie Humphries.



PHOTO: Comité olympique canadien.

Damian Warner (Athlétisme)

À Tokyo en 2020, Damian Warner a fait ce que personne n'avait réalisé auparavant : faire plus de 9000 points au décathlon aux Jeux olympiques ! Il a dominé le décathlon du début à la fin, devenant ainsi le premier Canadien à remporter l'or olympique dans cette épreuve qui comporte 10 disciplines en deux jours. Damien Warner remporte ainsi le titre honorifique du plus grand athlète au monde et il a été choisi pour porter le drapeau du Canada pour la cérémonie de clôture des JO 2020.



PHOTO: The Sports Network (TSN).



Cynthia Appiah et Dawn Richardson Wilson (Bobsleigh)

Après avoir vu son rêve olympique anéanti lorsqu'elle était freineuse, Cynthia Appiah a persévéré pour devenir la première femme noire canadienne pilote de bobsleigh. Lorsqu'elle a finalement fait ses débuts olympiques à **Beijing en 2022**, elle le fait avec une autre athlète qui partageait son héritage ghanéen: Dawn Richardson Wilson. Elles deviennent ainsi le premier équipage entièrement noir de bobsleigh de l'histoire olympique canadienne!



PHOTO: Fédération internationale de bobsleigh et de tobogganning.